

AÑO 2.º

SE PUBLICA

LOS JUEVES Y DOMINGOS.

Director.—DON JUAN SOLER.

Administrador.—D. ANTONIO ANGULO.

se devuelven los escritos.

¡¡ESPAÑA CON HONRA!!

PERIODICO CATOLICO-MONARQUICO.

PRECIOS.

En Salamanca un mes, 4 rs.—Tres id 10.—Seis id., 18.

Punto de suscripcion.—En Salamanca en la Imprenta del Periódico.—Fuera de Salamanca por libranzas ó sellos de correos, un mes 5 rs.; un trimestre 13.—Los anuncios para los suscritores gratis hasta 6 líneas, pasando medio real cada una

ADVERTENCIA.

Habiendo creído conveniente dar nueva forma en el año 2.º de nuestra publicación á la administracion de *¡¡España con Honra!!* se ha confiado esta á don Antonio Angulo, único encargado de la redaccion, y á quien deberán dirigirse reclamaciones, correspondencias, etc.

Lista de donativos para los presos y procesados Carlistas.

Suma anterior. 118

- D. F. T. suscriptor mensual, Católico y Carlista acérrimo, pagó por el mes de Enero de 1870. 10 rs.
- Antolin Gonzalez, Carlista acérrimo. 1
- Un Carlista de 74 años, amante de Carlos VII. 2
- Su Esposa, Carlista hasta la muerte. 2
- Su hijo, Carlista hasta la muerte. 4
- Un Carlista que no tiene mas placer que combatir á Carlos VII. 2
- Un Carlista que no desea otra cosa que ir á su Rey Carlos VII. 2
- Un Sacerdote, Católico sin opinion política que no puede llevar con paciencia las injusticias de los que se titulan liberales. 14
- Un Maestro, suspenso medio año por jurar Constitución con protesta. 1

Total recaudado. 156

EL VIAJE DE RUIZ ZORRILLA.

Nos inspira lástima la dolorosa expedición de un pobre y microscópica figura de la revolución y de la honra. Este buen señor acaba de recibir una soberana de la estimación y de las simpatías que tiene en la nación: creía, ¡infeliz! que regarían todo el campo. Acostumbrado á los aplausos de la tertulia progresista, infatuado con el puesto que ocupa, y en el que ni podía soñar con el *lendero de bayetas y pañuelos de yerba del Burgo de Osmá*, debió pensar que España entera era cosa:: así:: parecida á la dichotomía, donde son frenéticamente aplaudidos los *arranques oratorios de su elocuencia original*, donde recibe las *soberbias inspiraciones* que le han llevado á la altura de un *genio*. Esto pensó, así como que la nación en masa se iría tras él, obedeciendo su voz y sería el abanderado que alzaba los gloriosos pendones del estudiante *genobobo*. Así es, que mientras sus nunca bien ponderados discursos y compañeros de ministerio, se solazaban en los montes de Toledo con los *jabalíes, terneros y otros animales semejantes*, el Sr. Zorrilla se propuso pasear su *escelsa popularidad, su renombrado de literato*, su alto crédito de *capitales de provincia* de primer orden. Así pues su expedición visitando primero la ciudad del Cid, esa ciudad recientemente convertida en escombros por el gobierno de que forma su *escelsa persona*. Escusado es manifestar las *avisadas autoridades de antemano*, preparando lo que siempre se prepara mandando proclamas. Había dispuestas *comilonas, músicas y*

estaba invitado el pueblo á tomar parte en la alegría comun, toda vez que al decir del incomparable Sagasta, rebosa la nacion desde el memorable molin setembrino en la abundancia de la paz, de la gloria y del dinero que nos ha proporcionado.

Más en el mundo nunca es la satisfacción cumplida. Apenas penetra el Pontífice Zorrilla en la gran ciudad donde solamente le esperaban los representantes oficiales, chupopteros de la situación, el pueblo que tiene instintos infalibles acompañó mas tarde á los festejos oficiales con explosiones de viva la república, insultos á S. E., la marseleses y otras menudencias por el estilo. Para los brios del *ilustre* viajero, golpe tan inesperado debió herir las mas delicadas fibras de su corazón sensible, pero al fin eran manifestaciones de un pueblo *ignorante* que desconocia toda la importancia populachera del Sr. Ministro. Juzgó con fundamento que estos momentáneos descalabros se repararian con las ovaciones que le esperaban de la gente lucida de la población, pero lejos de ser así, todos los vecinos parecia como que se habían puesto de acuerdo para retraerse de toda participación, aun pasiva, en los obsequios que las autoridades dispusieron para el Sr. Ruiz Zorrilla. Nadie se ha movido ni por la curiosidad de conocer siquiera al Ministro. Tal es la importancia en que se tiene á su persona.

Si desengaños ha recibido S. E. revolucionaria en Valencia, mayores insultos sinsabores y amarguras le esperaban en Barcelona, para donde se dirigió mustio, cabizbajo y aturdido.

Pasemos por alto que el Sr. Ministro ha debido llegar á la ciudad condal en un tren especial y arribó en uno misto, confundido con los pasajeros de Valencia. El administrador del ferrocarril habia preguntado cuerdamente quien pagaba, y no habiendo quien contestase, se hizo el sueco, y el buen ministro vino como un simple particular. Llega á la estacion y aquí fué Troya; pero no hablemos nosotros, que hablen los periódicos liberales. El corresponsal de la República Ibérica, despues de describir con mano maestra los preparativos para el recibimiento, llegada del tren y gentes que esperaban, continua así:

Yo no sé si el martirio que sufrió el Sr. ministro fué igual al mio, si así fué, le compadezco. Manifestacion mas descomunal de desagrado, aclamacion mas entusiasta de la república y silba mas espantosa, no se ha visto ni la verán los nacidos.

El ayuntamiento juzgando seguro el éxito, dió la orden de que los municipales que guiaban diesen la vuelta por la Rambla, en vez de ir directamente á las Casas Consistoriales, prolongando de esta suerte desapasionadamente el cruel martirio del ministro.

En vano era que el coche avanzase á la carrera, el pueblo como poseído de un vértigo, se precipitaba ferozmente tras del carruaje, redoblando la silba, que mayor no se oyó en plaza de toros alguna, ó las aclamaciones á la república federal, que en el dia de su planteamiento no será con mayor fuerza aclamada.

Llegamos jadeando y molidos á la plaza de la Constitución, que ya estaba llena de bote en bote, y fué tal la gresca que allí se armó de «Viva la República federal! ¡No queremos á Génova! ¡No mas inmoralidad en la Hacienda! ¡Mueran los reyes!» y mil y otras exclamaciones, que no hubo en las calles comarcanas persona que no acudiese á la plaza.

Fueron entre estrepitosos silbidos bajando los convidados, y una vez todos arriba en las Casas Consistoriales, el Municipio mandó sin duda con la mejor intencion que la banda rompiese con una marcha, que ojalá no lo hubiese hecho, pues resuena de nuevo tan tremenda silba, que los mú-

sicos tuvieron que parar por ser de todo punto imposible proseguir tocando.

La Política se espresa así:

Eran muy numerosos los grupos que se presentaron en son de hostilidad, que durante el tránsito de la estacion del ferro-carril á las Casas Consistoriales los alborotadores arrojaron patatas, naranjas y una botella de aguarras al coche en que iba el ministro, llegando hasta romper una de las puertas del carruaje.

Quando el Sr. Ruiz Zorrilla se retiró al palacio de la capitania general custodiado por una fuerte escolta, los gritadores le siguieron y continuaron por mucho tiempo dando gritos subversivos frente á dicho palacio, al extremo de que fué necesario despejar las avenidas y colocar centinelas á caballo en ellas.

No hay ejemplo de que ministro alguno haya sido recibido nunca en provincias como lo ha sido en Valencia y Barcelona el Sr. Ruiz Zorrilla, y eso que es el mas popular de todos los ministros.

Elegantes son las lecciones que acaba de sufrir el autor de las incauciones, el del proyecto del matrimonio civil, y si S. E. confiesa como lo ha dicho tantas veces, que la opinion pública es la reina de los gobiernos libres, en nombre de ella le aconsejamos, que huya cuanto antes de un puesto del que le rechazan su ineptitud y el grito unánime de los pueblos.

LO QUE ES Y LO QUE DEBE SER.

Nos hallamos narcotizados con los venenosos y mortíferos hábitos de la política. Somos el nadador sumergido entre las aguas, á quien no es dado respirar el ambiente saludable de la vida. Ofuscáse la mente, desfallece el ánimo y se comprime el corazón ante el espectáculo desgarrador de lo presente y del funesto porvenir que, por el pronto nos aguarda. ¡No hay remedio! La sociedad, que se olvida de Dios hasta volverle la espalda por creerse bastante á si misma, tiene ya marcado el destino, está juzgada, *actum est de ea*. Ayer, como hoy y hoy como mañana, una sociedad de esta catadura no fué, ni es, ni puede ser otra cosa, que una caberna de ciclopes, una horda de salvajes á guisa de jauría ó leonera, de donde en asolador torrente se desvanecían los hombres para talar la tierra agujados por la sed del oro y los placeres. Horrible cuadro de un mundo, que vive sin Dios, pero demasiado real y verdadero por desgracia!

No hay en el mundo mas vida, ni luz, que la luz y la vida de Dios; toda otra luz y vida que no procedan de aquí, disfrácese como quiera, no pasan de ser muerte y tinieblas. Pues la luz y la vida de Dios solo se derivan y reflejan en la humanidad por el canal de la santa Iglesia. Así lo comprende la revolucion desatentada é impia, cuando en el ardor de su frenesí y en medio de su habitual impremeditacion, acertó á ser artera y mañosa hasta robar á nuestra religion sacrosanta las mas brillantes vestiduras con el objeto de cubrir sus vergüenzas y ocultar al público cándido y angelical su faz deforme y asquerosa. Ella intenta cubrir su corazón de hiéna con la cristiana púrpura fraternal, su infernal egoísmo con el centro de la igualdad, y con la aureola refulgente de la libertad, sus instintos avasalladores y tiránicos. ¡Insensata! Quiere hacernos creer que el espino es capaz de producir uvas y la abrogera higos! Solo el arbol de la cruz regado con la sangre, el sudor y lágrimas de la iglesia, entraña la virtud de producir tan admirables frutos para bien de la humanidad desgraciada.

Las verdaderas conquistas y privilegiadas prerrogativas, de que se gloria hoy la humanidad, son el resultado de un mar de lágrimas, de abnegación y de dolor, que se deriva hasta nosotros desde el Gólgota, oceano de donde proceden todas las satisfacciones y alegrías, que vienen a mitigar el alubion de penalidades, que la afligen sin cesar. El que regula todas las cosas en número, peso y medida, ha dispuesto que los descendientes del prevaricador Adán entren solo a la participación de los bienes transitorios por vía de compensación. Solo tus lágrimas, hermano mío, son bálsamo de consolación, capaz de curar las heridas que destrozan el corazón de tu prójimo; solo tu sed es capaz de mitigar la suya, solo tu abstinencia, su necesidad, y solo en fuerza de multiplicados sacrificios y de abnegaciones sin cuento te es dado proporcionar a tus conciudadanos un caudal de derechos ó de beneficios equivalente al precio de tus sufrimientos. Digannos ahora esos embaucadores de las sencillas muchedumbres, los nuevos comerciantes de libertad, esos acaparadores de una igualdad *sui generis* y monopolizadores de una fraternidad averiada: díganos, donde están el dolor y lágrimas, donde la abstinencia y la abnegación y el sacrificio que les autoricen a proclamarse apóstoles de estos dones y beneficios de Dios. En vez de esto, yo no veo mas que hombres notables por su ineptitud y petulancia, elevados, como por ensalmo, al pináculo del poder para esquilmar a placer el sudor de un pueblo sóbrio y laborioso, como máquina de explotación. Fortunas improvisadas de la noche a la mañana, que rivalizan con las fabulosas de los antiguos pretores, palacios deslumbrantes por su magnificencia y fastuosidad, doradas y soberbias carrozas, fruto del patrimonio del pobre son los únicos títulos que legitiman la verdad de su misión. Desde que la fé y honradez españolas han ido desapareciendo de nuestra sociedad para hanirse por siempre en el infecto lago del liberalismo, las nueve décimas partes de los españoles son unos naufragos, a quienes los liberticidas no consienten y arrojan del bajel ó tabla de salvación, para que perezcan sumergidos en un oceano de desdichas y calamidades sin cuento. De abismo en abismo hemos llegado á conseguir el que España venga á ser un cuerpo acéfalo, acabado de decapitar y á quien no resta mas aptitud y resolución, que la de revolverse ciegamente en convulsivos y aterradoros movimientos. En medio de este cuadro desgarrador, no hay que desesperar, confiemos en el poder de Aquel que ha hecho sanables las naciones. Sin necesidad de penetrar en el santuario de la Providencia, podemos asegurar sin peligro de equivocarnos, que para bien de este pueblo digno de mejor suerte, Dios se habrá de dignar enviarnos un Ciro, que nos libre del cautiverio y nos saque de este abismo de confusión y de oprobio. Todo español, sin distinción de matices, es sobrado elevado y digno para que pueda vivir, como en natural elemento, en una atmósfera que tanto le humilla y envilece. Descendiente de una raza de caballeros que solo vivió y se alimentó de lo maravilloso y heroico, no hayais miedo de que pueda permanecer largos dias tendido sobre este inmundo y repugnante lodazal de mezquinas y degradantes pasiones.

Los partidos en que se divide nuestra sociedad, son otros tantos cismas y heregias que á nada conducen mas que á dividir y destrozar las entrañas de la patria, nuestra madre comun. El fin exclusivo y único de estos partidos, ó partidas, se reduce á hacer refluir en bien de sus adeptos los beneficios que para todos sus hijos entraña esta madre universal. Todos los partidos políticos se creen en plena posesión de la verdad y de la justicia, nadie se juzga obligado á ceder un ápice de sus pretensiones en aras del bien comun, y no haciendo un esfuerzo de abnegación cada cual, esta nación no puede pasar de una horda de beduinos, para desaparecer despues de entre el mapa de las naciones en castigo de sus desvarios. El único que hasta ahora ha sabido enarbolar la enseña de la conciliación haciendo un llamamiento general á todos los españoles, principalmente á aquellos, que aun conservan un resto de pudor y de amor á su patria, es el de la legitimidad. Criticamente el partido mismo, que ha sabido concitar contra sí la saña, la rabia, el furor y la amada y cons-

tante persecución de los demás. Y sabéis porqué? Porque él y solo él representa á la verdadera España; por que solo en él se vinculan y representan las tradiciones de nuestros padres y los mas gloriosos timbres del honor y de la gloria nacional. Porque este hijo primogénito, en el mar revuelto de anarquía y descomposición social, es el encargado por su mayor edad ó derecho de primogenitura de hacer un llamamiento á sus hermanos, los demas partidos políticos, para que compadecidos de las amarguras, porque está pasando la patria, nuestra madre comun, cedan en parte, siquiera, de sus exclusivas pretensiones en aras del bien comun. Porque todo el que no acude á este llamamiento, la conciencia le dice que es un hijo discolo, que prefiere su bien al general. La conciencia le dice que es un pródigo, que se sustrae de la casa y autoridad maternas para disipar en embriagueces y francachelas un patrimonio, que tantos siglos y esfuerzos costó á su madre el ganar. La conciencia le dice que no es Español, ni digno hijo de la patria, el que no oye la voz de su madre y no es docil al llamamiento de olvido, de paz y de amor hecho en treinta de Junio por su hijo mayor. Aquí el secreto de ese fenómeno que se observa en el partido de la legitimidad, de esa guerra sin tregua de los demas partidos políticos. A falta de otras razones y pruebas, esta sola circunstancia le eleva á ser considerado como el partido verdadero, representante de los intereses y del honor nacional. Cuando es honrado y merece las iras de todos, prueba que el no es partido, que es la verdadera nación. Una de las pruebas de que el catolicismo es la única y verdadera religion, es esa guerra incesante y constante empeño de todas las sectas, tan divididas, entre sí por aniquilarle y destruirle. Pues esta misma circunstancia en el partido de la legitimidad, demuestra que solo él es la verdad y que los demas partidos son ramas desprendidas de este arbol de vida.

NACIMIENTO, VIDA Y MUERTE

Del anticoncilio antiecuménico de Nápoles.

(CONTINUACION.)

Las adhesiones individuales.

Despues de las adhesiones colectivas se leen las individuales, y entre estas la de Garibaldi, que no agradó porque hablaba de Dios. El proceso verbal, sin embargo, no hace mención de esto, y continúa así:

El presidente entretanto invita á la asamblea á escuchar al menos las cartas mas importantes de las adhesiones individuales. Se empieza por una carta del general Garibaldi, que lee el secretario Senisi. La asamblea aplaude calurosamente al oír el nombre de José Garibaldi. Léense despues cartas de Victor Hugo, de Quinet, de Michelet de Berlin, de Herold, abogado del tribunal de casación en Francia; de Moleschott, de Michelet de Paris, de Littré, de Martin, de Campanella, etc., y otras dos cartas colectivas, procedentes, una de la isla de la Reunion y la otra de Lima.

El presidente expresa su sentimiento de que por la premura del tiempo no pueda leerse una extensa carta de la honorable. De Boni, además de otras muchas cartas de señoras libre-pensadoras italianas. Solamente leyó una de Mad. Legras, conocida bajo el nombre de George, y pidió á las muchas señoras italianas, que asistían á la asamblea le dispensasen esta preferencia. Entonces se oye una voz que grita ¡Vivan las mujeres fuertes! viva que apoya y repite toda la asamblea.

Esperamos que las *mujeres fuertes*, aplaudidas en el Anticoncilio, no serán las *damas generosas* victoreadas antes en la Cámara de Dipulados del Reino de Italia.

VI. La citación nominal.

Leídas las adhesiones colectivas é individuales se procedió á la citación nominal. Y aquí transcribimos igualmente lo que dice el proceso verbal. Terminada la novena parte de la orden del día se anuncia que se va á proceder al llamamiento nominal; pero antes el presidente suplica que abstengan de responder todos aquellos que querían tomar parte activa en los trabajos y decisiones del Anticoncilio.—Excusa la ausencia de cada de muchos que se han adherido al llamamiento, y especialmente de algun diputado, como por ejemplo, el Sr. Macchi, y despues empiezan á llamar por su nombre á los que han intervenido en las discusiones, ó que deben intervenir. Empieza por el nombre de Avezzana (José) que se levanta para responder «presente.» (Prolongados aplausos.)

La asamblea quiere absolutamente ver al verdadero ciudadano y general, que es saludado con entusiastas manifestaciones de simpatía y estimación. Avezzana pronuncia un caluroso discurso, el cual de ese buen sentido que le es peculiar. El periódico *Il Popolo d'Italia*, le publicará íntegro, además de que parece inoportuno hacer una exposicion en este proceso verbal.

Interrumpen el curso de la citación nominal Mr. Arnouli, representante belga, con su breve aunque vigoroso discurso; el Sr. Plantulli con un estemporáneo soneto, y el Sr. Ulych, siendo aplaudidos los tres.

Ulych, fundador y representante de 150 libras libres en Alemania, dice que la casta sacerdotal no tiene ya razon de ser. Hace observar que cada individuo es un sacerdote; y el verdadero sacerdote, dice, porque liga directamente su conciencia al culto que profesa.

Swift, director de la *Razon*, citado por su nombre, contesta y dice á la asamblea que se encuentra bajo el peso de una multa y una sentencia de prisión, por un artículo contra la religion. (La asamblea prorrumpe en aplausos.)

Durante la citación nominal, el presidente al llegar á la carta número siete, presenta al Congreso á los hermanos del mártir Tognetti con palabras conmovedoras. (Aplausos prolongados y votos unánimes de ¡Viva Monti y Tognetti! ¡Viva el Papado!)

Concluye la citación nominal con el nombre del doctor Zimmerman. El presidente dice que el profesor llegará en estos dias, por estar comisionado por sus mandatarios para recoger adhesiones en su país.

Uno de los asistentes pide permiso para leer un soneto; pero el presidente no se lo concede, haciendo observar que esta no es una academia literaria, é invita á la asamblea á no imitar adelante al poeta Plantulli.

Los secretarios hacen el escrutinio de la citación nominal, del que resulta que los libre-pensadores presentes ascienden á 461.

Ya veremos lo que han hecho y dicho los libre-pensadores. El proceso verbal omite que Giorgio Imbriani, secretario del Anticoncilio, hablando de Méjico, exclamó: ¡Viva el país que al Emperador Ricciardi quiere acabar con el Papado, é Imbriani con el imperio.

VII. Conclusion de la primera sesion.

Los libre-pensadores, desde la primera sesion no han podido ponerse de acuerdo sobre el programa que ha de proponerse á la asamblea. Así el proceso verbal:

Por último, el presidente quiso poner término á la sesion, anunciando el programa que el comité provisional habia creído oportuno proponer a la asamblea. Pero al llegar á este punto ocurrió un incidente, y el señor Testa pide se suspenda la sesion, lo que se aprueba. El presidente declara, por tanto, concluida la sesion, invitando á reunirse de nuevo al dia siguiente á las siete de la noche en el mismo local.

La sesion concluye á las cinco de la tarde. Secretarios: Tommaso Senisi, Francesco Cagnoli, Pietro Gatti, Giorgio Imbriani, Benedetto Bernini, Michele Pace.

La segunda sesion no fué disuelta ya, como

«Un anagrama teológico. Las palabras *Deipara, ergo immaculata*, compendian el mas poderoso argumento de congruencia para probar la immaculada Concepcion de la Virgen Santisima. Ahora bien, las primeras seis palabras, que componen la salutacion angélica, contienen precisamente tantas letras cuantas son necesarias para formar aquel argumento. En efecto, la salutacion *Ave, Maria, gracia plena, Dominus tecum*, y la frase *Deipara sum, ergo immaculata*, contienen ambas: 6 a, 1 v, 3 e, 3 m, 2 r, 3 i, 1 g, 2 t, 1 p, 1 l, 2 n, 1 d, 1 o, 1 s, 2 u, 1 c.»

Los periódicos extranjeros han anunciado recientemente la invencion de un papel impermeable que puede servir para contener líquidos.

Ahora aparece otro inventor que acaba de fabricar un papel tan resistente, á pesar de su flexibilidad, puede coserse con telas ordinarias de lana y de algodón. Una camisa, unas enaguas, una falda de vestido de este papel cuestan poco mas de dos reales, sin contar la hechura.

Hace algunos años, cinco ó seis escasamente, que la industria del papel, aplicada á los vestidos, ha tenido origen, y al presente ya está resuelto el problema de confeccionar un traje completo de la cabeza á los piés para señoras y caballeros.

Se empezó por los cuellos, puños y pecheras de camisa en papel blanco; despues se le dió color.

En 1866 se fabricaban mecánicamente en América camisetas de pliegues de diversas dimensiones, enaguas con ó sin volantes acanalados, gorros para hombres y mujeres.

IMPORTANTE.

La candidatura de Génova ha tronado. El ministerio ha presentado su dimision. La union liberal salta de gozo, cree ya seguro el triunfo de su Cain 2.º Rivero será segun dicen Presidente del nuevo gabinete. Nada hasta ahora hay resuelto. Por nuestra parte pedimos que el Ministerio dimisionario dé cuenta, así de la inversion del presupuesto, como de los empréstitos hechos á cencerros tapados. El país tiene derecho á saber la inversion de la fortuna pública.

Dice *La Fidelidad*. ¿Es cierto que doña Isabel de Borbon regaló á uno de los primeros personajes de la setembrina un millon de reales en alhajas con motivo de haberle tenido en los brazos una hija en el acto de bautizarla?

¿Es cierto que á otro importantísimo personaje de la gloriosa regaló asimismo dicha señora seis millones de reales cuando contrajo matrimonio, y que esa crecida suma consta en tal concepto en su contrato esponsalicio?

Y en el caso para nosotros indudable de ser ciertas las anteriores preguntas, ¿puede saberse el nombre de esos dos caballeros?

Lo inquirimos para que el país juzgue de la gratitud de ciertos hombres.

Mácula. Una revista alemana publica el siguiente sencillísimo procedimiento del señor Reins, para averiguar el grado de pureza del chocolate.

Se reduce á polvo una parte en peso del chocolate en cuestion, y se le añaden diez veces esta parte de agua caliente: se hace hervir el todo durante un minuto, se deja enfriar y se vierte sobre un filtro de papel.

Cuando el chocolate no ha sido adulterado con fécula, harina de trigo ó con otra cualquier sustancia amilácea, el líquido no resulta espeso y atraviesa fácilmente el papel; despues de filtrado, resulta claro, agradable al paladar y colorado en pardo ligeramente rojizo. Si el chocolate ensayado presenta caracteres distintos á los indicados, es prueba de que ha sido adulterado.

COMUNICADO.

La Mata y Nobiembre 30 de 1869.

Sr. Director de «España con Honra!»

Muy señor mio y de mi mayor respecto: é tenio que preguntar por que medio podriamos los endividuos distituidos del ayuntamiento de la Mata de Armuña hacer saber á tantos señores que nos conocen en Salamanca, las causas porque nos ha quitao el Sr. Gobernador el cargo que teniamos, paque no crean que hemos cometido algun delito. No hemos echo mal alguno y asi estamos dispuestos á decirselo á todo el mundo.

El diez de este mes supimos la orden del señor Gobernador, y como no nos hemos metio en nada de eso que han hecho y querian hacer los republicanos, contestamos al Sr. Gobernador que queriamos saber la causa, porque teniamos algun cuidao, si nos prenderian despues, como ha sucedido á otros, y nos dijo que era porque no habiamos querido jurar el..... y la libertad de cultos, y nosotros hemos oido á to el mundo, y eso que corremos mucho, que el matrimonio civil es malo y tambien la liberta de cultos. y que esto no lo manda Dios y lo que dicen todos que no se meta el gobierno con la religion y gobierne bien, porque lo que desgusta á todos los pueblos de España, son los millones que roban todos los malos ministros y van á gastarlos á otra parte.

Con que Sr. Director, esta ha sio la causa de haber nombrao otro ayuntamiento, menos alcalde, porque este juró la constitucion, porque como dice todo el pueblo á este le importa poco, pero es el único en el pueblo que tiene esas tragaderos y pasa por todo, y aora mesmo si quiere seguir alcalde, tiene que tener el secretario, que el mesmo quito, porque le ha dicho el señor Gobernador que si no quiere al secretario que el manda, le quita de alcalde. El Sr. Maestro de niños tambien va ser distituido, por el mesmo motivo, ya conocemos porque nadie quiere al gobierno y en todas parte hablan mal. Si V. señor Director me hace el favor de poner esta carta en su periodico se lo agradeceré mucho, porque aunque esta mui mal escrita, porque no e estudio, se conoce quien tiene la razon.

LO QUE PASA.

¡Albricias, señor, albricias! Ministros y coaligados, como peces accados andan, segun mis noticias. ¡Vaya un valle de delicias! Esto va á paso de buey, no hacen ni una buena ley, y por mas que echan el ojo por hallar rey á su antojo, no pueden hallar un rey.

¿Qué hay con que en la discusion brote á raudales la luz? Bien la destellan Don Cruz y Vinader. Han razon, y no sirve en conclusion. Solo sirve la palabra de quien nuestra dicha labra, este es, de Prim, ú otro adepto, en racionio tan recto como los cuernos de cabra.

La liberal coalicion no tiene de que tratar mas que al pueblo recargar y repartirse el turron. ¡Deshonra de esta nacion! Pues no han en este barullo mas Dios ni ley que el bandullo Serrano, Prim y comparsa; mas ya á cesar va esta farsa segun el comun murmullo.

«No puede esto así seguir, esto ello solo se va.»

Esto dicen, y ojalá se llegue pronto á cumplirl Y aquí quiero repetir lo que dije en el verano: «Cuatro copas del riojano he de beber ¡voto á briost si nos libra pronto Dios de Prim, Topete y Serrano.» (1)

¡Bien labrais la dicha á España los impuestos recargando y el dinero derrochando! ¡Bien á embolsar os dais maña! Y es la cosa mas extraña que aguantemos (¡majaderos!) que así gasteis los dineros. ¡No teneis malas narices! ¿Cuándo nos haceis felices? Cuando nos dejeis en cueros

Al que hoy no pueda chupar, ni luego, del presupuesto y á un rey liberal (visto esto) desee aquí ver reinar, le llamo un loco de alar, un majadero, un gran zote. Despierte ya el monigote y comprenda que el rey tal, con gobierno liberal, será de la España azote.

La dicha de esta nacion no ha de labrar don Tomás, ni Montpensier y demas, sino don Carlos Borbon. Y no hay otra solucion por mas vueltas que le den, y así digo, y digo bien, que mas tarde ó mas temprano Carlos vendrá al trono hispano. ¡Dios lo quiera pronto!—Amen. P. M. F.

CRÓNICA DE LA CAPITAL.

Parece que al fin se ha entregado al habilitado del Clero de esta provincia la mensualidad de Setiembre último. El pago se abrirá despues de Reyes. Aun se adeudan á esta respetable y postergada clase tres meses, interin en otras provincias está pagada al corriente. No concebimos desigualdad.

Elecciones de ayuntamiento. Las que se verificando en esta capital son algun tanto tardadas. Los republicanos y progresistas se disputan la breva. Llevan la mejor parte los últimos, seguro su triunfo á la hora en que escribimos. de pronto ganaron las mesas. Es de notar que hace votar á los hospicianos.

La temperatura suave que disfrutamos es inmejorable para el campo y para las Dehesas. Los pastos abundantes. Los sembrados están nacidos es el principio de una buena cosecha. ¡Haga el cielo, que coincida esta con el triunfo de la libertad, y nada mas tiene España que agradecer.

(1) «España con honra!» 20 de Junio.

ANUNCIO.

Se vende una magnifica casa con paneras, jares, cortina y corral, está en las afueras de la Puerta de Toro de esta Ciudad, titulada (el Rollo.) Las personas que quieren interesarse en ella, se entenderán con su dueño, que vive en el Arrabal de la Puerta de Zamora, num. 13.

SALAMANCA: IMP. Á CARGO DE ANTONIO DE ANGULO, Rua, 57.